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goiivcrnomont, qni de l'iu-cu do tous ne peui pas exploi-

ter un chemin de fer avec le niênie avantage qu'une com-

pagnie privée.

Mais, voyez-vous, dans no!re pays, du moment que
qucilqxi'un veut avancer, tout le monde se lève contre lui.

Et si celui qui veut aller de l'avant n'est pas capable de

traîner tovit le monde avec lui, il faut qu'il reste au mi-

lieu de cette masse de braillards impropres à toi^t, excepté

à tendre la main et le bec.

Mais, va-t-on me dire, si la province n'est pas assez riche

pour garder tout son chemin, qu'elle on retienne la moitié.

Eu vendant la section Ouest au Paciliciue, nous évitons

tout danger d'opposition ; nous nous faisons do magniti-

qi;es correspondances avec l'Ouest et la Province en aura

le bénéfice.

Examinons d'abord cette proposition au point de vue de

nos finances :

Il y a des déboursés urgents à faire. Les persilla£res

des adversaires ne délieront pas le gouvernement do l'obli-

gation de faire sa part des dépenses pour le raccordement

avec rintercolonial. Voilà $250,000 à dépenser dans les

r^uatre mois qui vont suivre. 11 ne faut pas oublier qu'en

vendant au Pacifique, nous restons sans installation aucune

à Montréal, et avec des usines incomplètes à Québec, et

quil faudra au moins $30,000 à Québec et $25,000 à Mont-

réal pour ces travaux nouveaux.

Il nous faudra forcément payer un tiers du coût de la

ligne depuis Hochelaga au chemin Papineau pour nos

hangards à fret ; car l'intérêt du chemin exige que nous

nous rapprochions le plus possible du centre des affaires.

Du reste, c'est là qu'est la propriété Macdonald, notre

propriété. Voilà au moins $50,000 de dépenses immé-
diates.

Il nous faut une table tournanie, tine maison aux en-

gins, un magasin et toute une série de constructions pour

notre terminus à Hochelaga. On ne s'en sauvera pas à

moins de $20,000.

Il faut utiliser Bellerivc et ériger une gare et des lignes

d'évitement : disons $10,000,

L'on a beau dire que l'on peut se dispenser de ballaster

certaines parties du chemin, tout le monde sait que ces

travaux sont urgents, si l'on veut empêcher la voie de se

détériorer et si l'on ne veut pas chasser les touristes de

notre ligne.


